

Paroisse Saint Joseph

24/08/25 – 21^e C



Bâtisseurs de vie

« Et vous qui vous enfoncez dans les fauteuils rouges des parlements, abandonnez vos dossiers et vos graphiques : traversez, ne serait-ce qu'une heure, les couloirs sombres d'un hôpital bombardé ; sentez l'odeur du gazole du dernier générateur ; écoutez le bip solitaire d'un respirateur suspendu entre la vie et le silence, puis murmurez – si vous y parvenez – l'expression « objectifs stratégiques ».

L'Évangile – pour ceux qui croient et pour ceux qui ne croient pas – est un miroir impitoyable : il reflète ce qui est humain, dénonce ce qui est inhumain.

Si un projet broie l'innocent, il est inhumain.

Si une loi ne protège pas le faible, elle est inhumaine.

Si un profit se nourrit de la douleur de ceux qui n'ont pas de voix, il est inhumain.

Et si vous ne voulez pas le faire pour Dieu, faites-le au moins pour le peu d'humanité qui nous tient encore debout.

Quand le ciel se remplit de missiles, regardez les enfants qui comptent les trous dans le plafond au lieu des étoiles. Regardez le soldat de vingt ans envoyé à la mort pour un slogan. Regardez les chirurgiens qui opèrent dans le noir dans un hôpital éventré.

L'Évangile n'accepte pas vos communiqués « techniques ».

Il élimine tout vernis de patriotisme ou d'intérêt et nous laisse face à la seule réalité : de la chair blessée, des vies brisées.

Ne qualifiez pas de « dommages collatéraux » les mères qui creusent dans les décombres.

Ne qualifiez pas d'« ingérence stratégique » les jeunes à qui vous avez volé leur avenir.

Ne qualifiez pas d'« opérations spéciales » les cratères laissés par les drones.

Enlevez même le nom de Dieu si cela vous effraie ; appelez-le conscience, honnêteté, honte. Mais écoutez-le : la guerre est la seule affaire dans laquelle nous investissons notre humanité pour n'en retirer que des cendres. Chaque balle est déjà prévue dans les feuilles de calcul de ceux qui gagnent sur les décombres. L'humain meurt deux fois : quand la bombe explose et quand sa valeur est traduite en profit.

Tant qu'une bombe vaudra plus qu'une étreinte, nous serons perdus. Tant que les armes dicteront l'agenda, la paix semblera une folie. Alors, éteignez les canons. Faites taire les titres boursiers qui s'enrichissent sur la douleur. Rendez au silence l'aube d'un jour qui ne tache pas les rues de sang.

Tout le reste – les frontières, les stratégies, les drapeaux gonflés par la propagande – n'est que brouillard destiné à se dissiper. Il ne restera qu'une seule question :

« Ai-je sauvé ou ai-je tué l'humanité qui m'avait été confiée ? ».

Que la réponse ne soit pas une autre sirène dans la nuit.

Transformez les plans de bataille en plans de semailles, les discours de puissance en discours de soins. Asseyez-vous à côté des mères qui fouillent les décombres pour sauver une peluche : vous découvrirez que la stratégie suprême est d'empêcher un enfant de perdre son enfance. Apportez l'odeur des pierres brûlées dans vos palais : imprégnez vos tapis, rappelez-vous à chaque pas que personne ne peut se sauver seul et que la seule route sûre est de ramener chaque homme chez lui, sain de corps et d'esprit.

À nous, peuple qui lit, il incombe de ne pas abandonner. La paix germe dans le salon – un canapé qui s'allonge ; dans la cuisine – une casserole qui double ; dans la rue – une main qui se tend. Des gestes humbles, obstinés : « tu as de la valeur » murmuré à ceux que le monde rejette. La graine de sénevé est minuscule, mais elle devient un arbre. Ainsi est l'Évangile : dur comme la pierre, tendre comme le premier cri du nouveau-né.

Il exige un choix clair : bâtisseurs de vie ou complices du mal. Il n'y a pas de troisième voie. »

+ **Domenico Battaglia**

Cardinal archevêque métropolitain de Naples, juillet 2025

Entrée :

***R/Chantez, priez, célébrez le Seigneur,
Dieu nous accueille, peuple du monde.
Chantez, priez, célébrez son nom,
Dieu nous accueille dans sa maison !***

*1 - Il a fait le ciel et la terre
Éternel est son amour
Façonné l'homme à son image
Éternel est son amour !*

*2 - Il a parlé par les prophètes
Éternel est son amour
Sa parole est une promesse
Éternel est son amour !*

*3 - Dans l'Esprit Saint, il nous baptise
Éternel est son amour
Son amour forge notre Église
Éternel est son amour !*

Tu pardonnes sans compter, Dieu plus grand que notre cœur ! Apprends-nous à pardonner, prends pitié de nous, Seigneur !

Tu recrées nos vies Seigneur, Ô Sauveur, le Pain vivant ! Apprends-nous à pardonner, prends pitié de nous Seigneur !

Tu pardonnes sans compter, Dieu plus grand que notre cœur ! Apprends-nous à pardonner, prends pitié de nous, Seigneur !

***Gloire à Dieu au plus haut des cieux !
Et paix sur la terre aux hommes qu'il aime !
Nous te louons nous te bénissons, nous t'adorons !
Nous te glorifions, nous te rendons grâce pour ton immense gloire !
Seigneur Dieu, Roi du ciel, Dieu le Père tout-puissant !
Seigneur, Fils unique, Jésus Christ !
Seigneur Dieu, Agneau de Dieu, le Fils du Père !
Toi qui enlèves les péchés du monde, prends pitié de nous !
Toi qui enlèves les péchés du monde, reçois notre prière !
Toi qui es assis à la droite du Père, prends pitié de nous !
Car toi seul es saint !
Toi seul es Seigneur !
Toi seul es le Très-Haut : Jésus Christ, avec le Saint-Esprit !
Dans la gloire de Dieu le Père amen !***

***Ps 116 – R/ Allez dans le monde entier.
Proclamez l'Évangile !***

*Louez le Seigneur, tous les peuples ;
fêtez-le, tous les pays ! R/*

*Son amour envers nous s'est montré le plus fort ;
éternelle est la fidélité du Seigneur ! R/*

Alléluia, alléluia, alléluia ! (bis) Lc 13, 22-30

*PU : Notre cœur est inquiet Seigneur,
S'il ne repose en Toi ! (bis)*

*Sanctus, Sanctus, Sanctus ! Deus Sabaoth ! (bis)
Pleni sunt caeli et terra gloria tua.
Hosanna in excelsis Deo !
Hosanna in excelsis ! (bis)
Benedictus qui venit in nomine Domini !
Hosanna in excelsis Deo !
Hosanna in excelsis ! (bis)*

*Anamnèse : Proclamons le mystère de la foi ! (Irlandais)
Gloire à Toi qui étais mort, gloire à Toi Jésus,
gloire à Toi qui es vivant,
gloire à Toi, gloire à Toi, ressuscité,
viens revivre en nous
aujourd'hui et jusqu'au jour dernier !*

*Agnus Dei, qui tollis peccata mundi,
Miserere nobis !*

*Agnus Dei, qui tollis peccata mundi,
Miserere nobis !*

*Agnus Dei, qui tollis peccata mundi,
Dona nobis pacem !*

*R/. Goûtez et voyez comme est bon notre Seigneur,
Recevez Jésus, livré pour le Salut.
Devenez le temple saint du Christ Ressuscité,
Devenez le temple saint, demeure du Sauveur !*

1. *Par ton corps livré, tu prends sur toi la faute,
Par ton sang versé, tu laves nos péchés,
Par ton cœur blessé, d'où jaillit le Salut,
Tu nous as rachetés.*

2. *Jésus, pain du ciel, tu descends dans le monde,
Dieu parmi les siens, mystère de l'amour,
Tu te rends présent, livré entre nos mains,
Près de nous pour toujours.*

3. *Seigneur, tu nous offres, en ce banquet de Noces,
Le vin de l'alliance et le pain de la Vie,
Nous vivons en toi, comme tu vis en nous,
Un seul corps dans l'Esprit.*

4. *En te recevant, nous devenons l'Église,
Peuple racheté, prémices du Salut.
Par ta charité, tu rassembles en un corps
Les enfants dispersés.*

5. *Qu'il est grand, Seigneur, l'amour dont tu nous aimes,
Tu te livres à nous en cette Eucharistie,
Sommet de l'amour, don de la Trinité,
Tu te fais pain de Vie.*

Envoi:

1. *Tu es bénie, ô Marie,
Le Père t'a choisie.
Tu conçois l'Emmanuel
Pour nous ouvrir le ciel.
Viens enfanter en nos cœurs
Le Fils de Dieu sauveur.
Nous t'accueillons !*

**R. Ave Maria,
ave Maria ! (bis)**

2. *Tu es bénie, ô Marie,
Le Père t'a choisie.*

*Sa grâce en toi est donnée
Pour tous ses bien-aimés.
Avec toi, l'Église croit
Que son royaume est là.
Nous t'accueillons !*

Accueil paroissial mercredi 9h-11h30, 111 rue Nicolas Blanc, Faverges
04-50-44-52-09

Samedi 23 août, 18h Seythenex : Jean-Pierre Doye ; Sr. Blanche-Marie ; Sr. Christiane Morand ; Jean Souchard.

Dimanche 24 août 10h Faverges : Jean-Yves Quemper ; Annick Brachet et le Père Jean Brachet ; Daniel Lachenal ; Noëlle Maniglier ; Denise Savioz ; Henriette Dumas ; Odile et Roger Brionne et leurs parents défunts ; Jacqueline Ruiz ; Irma Manzardo ; Dyanne Bok ; Gérard Bourgeois et défunts de la famille ; Eva Zitella ; Jacqueline Etienne ; Raymonde Rulland ; Roger Baschenis et Lucienne Petit ; Lucienne Chevillet ; Blanche Maria ; André et Jeanne Bron, Paul et Angèle Cattaneo, Stéphane Brachet, Yvan Borghetti et Sébastien Mocellin ; Julia Covet ; Jean-Marie Duret ; Pascale et Maurice Godin

Mercredi 27 août 9h, Faverges : M.J. Vialle ; Michel Zoubkoff

Jeudi 28 août, 10h, messe, chapelle de Bois, Montmin

Vendredi 22 août 10h, Faverges : Michel Malassigné

Samedi 30 août, 18h, messe à **Marlens**
Samedi 6 septembre, 18h, messe à **Giez**

« **Archéologie du sionisme** »

Gérard Haddad, éd. Salvator

Comment comprendre la genèse du sionisme et ses conséquences jusqu'à aujourd'hui ? Né au XIXe siècle en pleine émergence des États-nations et du fait colonial, au sein d'un judaïsme très divisé en de multiples courants, celui-ci se donne pour projet de créer un État sur un territoire sans peuple (en Ouganda, en Argentine, puis en Palestine) pour permettre une « régénération » du peuple juif en rejetant souvent tout un pan de ses traditions. Au



contraire de Théodore Herzl, d'autres acteurs auront une vision nuancée, comme Léon Pinsker ou Éliezer Ben-Yéhouda, qui permettront la renaissance de l'hébreu. Ils promeuvent un sionisme s'inspirant de la parole prophétique de Zacharie : « Ce n'est pas par la violence que je triomphe, dit l'Éternel, mais par l'esprit. » Il y a un siècle, les inventeurs du sionisme ou « patriotisme juif » promettaient la solution de la question juive par la création d'un État ou d'un foyer refuge.

Prière du pape pour la paix :

Seigneur Dieu de la paix, écoute notre prière !

Nous avons essayé tant de fois et pendant tant d'années de résoudre nos conflits par nos propres pouvoirs et par la force de nos bras. Combien de moments d'hostilité et de ténèbres avons-nous vécus ? Quelle quantité de sang a été versée ? Combien de vies ont été brisées ? Combien d'espoirs ont été enterrés ?... Mais nos efforts ont été vains. Maintenant, Seigneur, viens à notre aide ! Accorde-nous la paix, enseigne-nous la paix ; guide nos pas sur le chemin de la paix. Ouvre nos yeux et nos cœurs, et donne-nous le courage de dire : « Plus jamais la guerre ! » ; « Avec la guerre, tout est perdu ». Distille dans nos cœurs le courage de prendre des mesures concrètes pour parvenir à la paix.

Seigneur, Dieu d'Abraham, Dieu des prophètes, Dieu d'amour, tu nous as créés et tu nous appelles à vivre comme frères et sœurs. Donne-nous chaque jour la force d'être des instruments de paix ; permets-nous de voir tous ceux qui croisent notre chemin comme notre frère ou notre sœur. Rends-nous sensibles à l'appel de nos citoyens qui nous exhortent à transformer nos armes de guerre en instruments de paix, notre inquiétude en confiance et nos querelles en pardon.

Garde vivante en nous la flamme de l'espérance, afin qu'avec de la patience et de la persévérance, nous puissions opter pour le dialogue et la réconciliation. De cette façon, que la paix triomphe enfin et que les mots « division », « haine » et « guerre » soient bannis du cœur de chaque homme et de chaque femme. Seigneur, désamorçe la violence de nos langues et de nos mains. Renouvelle nos cœurs et nos esprits, afin que le mot qui nous rassemble toujours soit « frère », et que notre mode de vie soit toujours celui de : Shalom, Paix, Salaam ! Amen.

Rentrée diocésaine à la Bénite-Fontaine

7 septembre 2025 à La Roche-sur-Foron 9h : accueil ; **10h** : messe, apéritif, pique-nique ; **14h** : parcours jubilaire de la Bénite-Fontaine...